
人才帮扶，
山海相依情正浓
——宁波对口帮扶延边州见闻（下）

第5版

总第15772期
今日12版 农历戊戌年九月廿五 三十立冬

国内统一连续出版物号
CN 33-0003

中共宁波市委机关报 新闻热线：87000000
www.cnnb.com.cn

NINGBO DAILY

2018年11月 日 星期五2 天气：今天多云到阴局部小雨；东北风3级；14℃－20℃
明天阴有时有雨；东北到东风3级
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宁波改革开放40年印迹

“外贸老兵”三部曲
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新华社北京11月 1日电 中共中
央总书记、国家主席、中央军委主席习
近平 1日上午在京主持召开民营企业座
谈会并发表重要讲话。他强调，公有制
为主体、多种所有制经济共同发展的基
本经济制度，是中国特色社会主义制度
的重要组成部分，也是完善社会主义市
场经济体制的必然要求。非公有制经济
在我国经济社会发展中的地位和作用没
有变，我们毫不动摇鼓励、支持、引导
非公有制经济发展的方针政策没有变，
我们致力于为非公有制经济发展营造良
好环境和提供更多机会的方针政策没有
变。在全面建成小康社会、进而全面建
设社会主义现代化国家的新征程中，我
国民营经济只能壮大、不能弱化，而且
要走向更加广阔舞台。

中共中央政治局常委、全国政协主
席汪洋，中共中央政治局常委、中央书
记处书记王沪宁，中共中央政治局常
委、国务院副总理韩正出席座谈会。

座谈会上，刘积仁、鲁伟鼎、王小
兰、孙飘扬、卢勇、汤晓鸥、刘汉元、
谈剑锋、刘屹、耿哲等 10 位企业家代
表先后发言，就新形势下支持民营企业
发展提出意见和建议。发言过程中，习
近平不断提问和插话，就一些问题同民
营企业家们深入交流，并要求有关部门
认真研究、妥善解决。现场气氛热烈活
跃。

在认真听取大家发言后，习近平总
书记发表了十分重要的讲 话 。 他 表
示，我国非公有制经济，是改革开放
以来在党的方针政策指引下发展起来
的。党的十一届三中全会以后，我们
党 破 除 所 有 制 问 题 上 的 传 统 观 念 束
缚 ， 为 非 公 有 制 经 济 发 展 打 开 了 大
门。40 年来，我国民营经济已经成为
推动我国发展不可或缺的力量，成为创
业就业的主要领域、技术创新的重要主
体、国家税收的重要来源，为我国社会
主义市场经济发展、政府职能转变、农

村富余劳动力转移、国际市场开拓等发
挥了重要作用。长期以来，广大民营企
业家以敢为人先的创新意识、锲而不舍
的奋斗精神，组织带领千百万劳动者
奋发努力、艰苦创业、不断创新。我
国经济发展能够创造中国奇迹，民营
经济功不可没。

习近平强调，我们党在坚持基本经
济制度上的观点是明确的、一贯的，从
来没有动摇。我国公有制经济是长期以
来在国家发展历程中形成的，积累了大
量财富，这是全体人民的共同财富，必
须保管好、使用好、发展好。我们强调
把公有制经济巩固好、发展好，同鼓
励、支持、引导非公有制经济发展不是
对立的，而是有机统一的。公有制经
济、非公有制经济应该相辅相成、相得
益彰，而不是相互排斥、相互抵消。我
国基本经济制度写入了宪法、党章，这
是不会变的，也是不能变的。任何否
定、怀疑、动摇我国基本经济制度的言

行都不符合党和国家方针政策。所有民
营企业和民营企业家完全可以吃下定心
丸、安心谋发展。

习近平指出，民营经济是我国经济
制度的内在要素，民营企业和民营企业
家是我们自己人。民营经济是社会主义
市场经济发展的重要成果，是推动社会
主义市场经济发展的重要力量，是推进
供给侧结构性改革、推动高质量发展、
建设现代化经济体系的重要主体，也是
我们党长期执政、团结带领全国人民实
现“两个一百年”奋斗目标和中华民族
伟大复兴中国梦的重要力量。近来，一
些民营企业在经营发展中遇到市场、融
资、转型等方面的困难和问题，成因是
多方面的，是外部因素和内部因素、客
观原因和主观原因等多重矛盾问题碰头
的结果。这些困难是发展中的困难、前
进中的问题、成长中的烦恼，一定能在
发展中得到解决。
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习近平主持召开民营企业座谈会强调

毫不动摇鼓励支持引导非公有制经济发展
支持民营企业发展并走向更加广阔舞台

三个“没有变”

非公有制经济在我国经济社会发展中的地位和作用没有变，我
们毫不动摇鼓励、支持、引导非公有制经济发展的方针政策没有
变，我们致力于为非公有制经济发展营造良好环境和提供更多机
会的方针政策没有变。我国民营经济只能壮大、不能弱化，而且要
走向更加广阔舞台。

集中精力办好自己的事情

近来，一些民营企业在经营发展中遇到市场、融资、转型等方面
的困难和问题，成因是多方面的，是外部因素和内部因素、客观原
因和主观原因等多重矛盾问题碰头的结果。保持定力，增强信心，
集中精力办好自己的事情，是我们应对各种风险挑战的关键。

吃下定心丸 安心谋发展

公有制经济、非公有制经济应该相辅相成、相得益彰，而不
是相互排斥、相互抵消。我国基本经济制度写入了宪法、党章，
这是不会变的，也是不能变的。任何否定、怀疑、动摇我国基本
经济制度的言行都不符合党和国家方针政策。所有民营企业和民
营企业家完全可以吃下定心丸、安心谋发展。

抓好六方面政策举措落实

当前要抓好 6 个方面政策举措落实。一是减轻企业税费负
担；二是解决民营企业融资难融资贵问题；三是营造公平竞争环
境；四是完善政策执行方式；五是构建亲清新型政商关系；六是
保护企业家人身和财产安全。

本报讯（记者龚哲明）昨日上午，市
政协主席杨戌标看望部分企业家市政协
委员。他强调，宁波民营经济见证了宁波
发展，壮大了宁波实力，是宁波 40 年经
济发展的鲜活例证。当前，经济运行稳中
有变，部分企业经营困难，民营企业作为
宁波经济的中坚力量，越是关键时期，越
要保持头脑清醒。企业家委员要坚定信
心，专注实业，率先垂范，为我市民营经
济高质量发展作出积极贡献。褚银良、陈
炳荣、陈文祥参加。

杨戌标一行先后走访永新光学和世
贸通网络科技等企业，并与部分企业家
委员座谈交流，听取委员的意见建议。杨
戌标指出，近年来，民营企业面临市场需
求不旺、成本上升较快、融资负担较重等
问题，但也要看到从中央到地方各级党
委政府非常重视民营企业的生存发展，
作出一系列决策部署，帮助中小企业共
克时艰，渡过难关。企业家委员要明大
势，树信心，顺应发展大势，坚定发展信
心，善于在危中寻机，在困中克难，迎难

而上，必将守得云开雾散、拨云见日。要
抓主业，守实业，专注细分领域发展，咬
定青山不放松，心无旁骛干实业，树百年
品牌，开百年老店。要深耕作，求提升。聚
焦行业领先，对标行业高端，在引进人
才、留住人才、科技投入、市场开拓、产品
开发、技术运用等方面下功夫，推动产业
向中高端迈进。要鼓干劲，强闯劲，弘扬
浙商精神，继承甬商传统，拿出二次创业
的干劲、闯劲和勇气，努力开创民营经济
新局面，为我市经济高质量发展作出新
贡献。

杨戌标强调，推进民营经济转型发
展是一个大课题，更是一项难任务，人民
政协要充分发挥优势，积极履行职能，在
凝聚共识、建言献策、有效助推上下功
夫，尽心而谋、尽力而为。各位民营企业
家委员要既谋好企业发展，也要积极履
职，为企业界朋友做好榜样，当好示范，
一起鼓干劲，一起谋对策，一起渡难关，
一起创新业，为擦亮宁波民营经济的金
字招牌作出政协应有的贡献。

杨戌标在看望企业家委员时强调

坚定信心 专注实业
奋力开启民营经济高质量发展新篇章

本报讯（记者黄合）昨日，市人大常
委会主任余红艺在鄞州区调研基层人
大工作时强调，要深入学习研究宣传贯
彻习近平总书记关于坚持和完善人民
代表大会制度的重要思想，更好地发挥
人大代表来自人民、植根人民的特点和
优势，履行好宪法法律赋予的神圣职责，
真正做到依法履职、为民代言。

余红艺一行先后来到欧琳集团、日
月集团、宏大电梯、东吴镇和下应街道
企业片区代表联络站，走访了解企业家
中的代表履职情况和代表联络站的建
设运行情况，认真听取推进人大工作的
意见建议。

座谈会上，市人大代表何国平、宋
兆峰、杨杰、胡勤勇、陈萍萍以及鄞州区
人大代表杨培尔、余文君等分别从各自
工作领域和履职经验出发，围绕提升宁
波城市品质、理顺区域治理体制机制、
保障基层医疗服务质量等主题以及住宅
小区物业管理、消防通道被堵等民生热
点，提出意见建议。

余红艺对代表们的发言以及基层人
大代表工作予以充分肯定。她说，随着民
主法治建设深入推进，人民群众表达自身
诉求的愿望越来越强烈，对于诉求反映是
否及时、回应是否满意也越来越关切，这
就更加需要广大人大代表认真履职、用心
履职，当好人民群众的“代言人”。

余红艺向各位代表传达了全国人大
常委会深入学习贯彻习近平总书记关于
坚持和完善人民代表大会制度的重要思
想、交流会精神，通报了今年市人大常委
会履职情况。她说，希望广大代表当好

“宣传员”，积极向身边群众宣传讲解，让
人民代表大会制度深入人心；当好“代言
人”，在切实强化依法履职、为民履职上
显担当，积极参加履职活动，密切联系群
众，广泛收集民意，争取提出好建议、解
决大问题；当好“主力军”，在倾力服务全
市经济社会发展上作贡献，紧紧围绕党委
重大决策部署，听民声、汇民意、聚民智，
影响和带动群众积极投身“名城名都”建
设，为推动宁波高质量发展作出贡献。

余红艺在鄞州调研基层人大工作时强调

人大代表要当好
人民群众“代言人”
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本报讯（记者易鹤） 昨日，全市涉
海涉渔安全生产工作会议在象山召开。
市委副书记、市长裘东耀在会上强调，
要深入贯彻习近平总书记关于安全生产
工作的重要指示精神，认真落实党中
央、国务院和省委、省政府关于安全生
产工作的决策部署，按照“六争攻坚、
三年攀高”行动要求，深刻认清形势，
聚焦问题短板，切实做到认识再深化、
责任再强化、措施再细化，确保涉海涉
渔安全生产形势根本好转，为高质量发
展和“名城名都”建设创造良好安全环
境。

裘东耀指出，当前，我市涉海涉渔
领域的安全生产工作还存在不少薄弱环
节，面临的问题仍然比较突出，各级政
府及有关部门务必绷紧思想之弦，增强
做好涉海涉渔安全生产工作的责任感、
紧迫感，坚决克服麻痹思想和侥幸心
理，拿出管用实用好用的措施，牢牢把

涉海涉渔安全生产工作抓在手中。
裘东耀强调，严抓严管涉海涉渔安

全生产，必须盯牢关键环节，提高工作
针对性、措施精准性。一要狠抓责任落
实到位。严格落实涉海涉渔安全生产的
属地管理责任、部门监管责任、企业和
船东船长的主体责任，促使各项安全生
产责任和举措落实到船、到人、到岗
位。二要狠抓监管规范到位。进一步健
全规章制度体系、安全保障体系、海上

应急救援体系，强化制度执行和管理创
新，推进智慧渔港建设，引导涉海涉渔
生产规模化、规范化，加快构建涉海涉
渔安全生产长效机制。三要狠抓执法严
格到位。加强安全生产执法检查，严厉
打击涉渔“三无”船舶，严肃查处违章
作业渔船、违章改建渔船、违章搭客渔
船，严格禁止渔船超员、超载、超抗风
浪能力航行，坚决杜绝渔船、运输船作
业时船上人员不穿救生衣行为，积极探

索依港管船、依港管人的渔船安全监管
模式。

裘东耀强调，抓好涉海涉渔安全生
产工作责任重大、任务艰巨，各级政府
及有关部门要以对党和人民高度负责的
态度，尽职尽责、真抓实干，切实做到
主要领导牵头抓总、部门配合积极主
动、考核问责严肃认真，确保涉海涉渔
安全生产工作更有力、更有效。

卞吉安及张良才出席会议。

裘东耀在全市涉海涉渔安全生产工作会议上强调

认识再深化 责任再强化 措施再细化
确保涉海涉渔安全生产形势根本好转

本报讯 （记 者朱宇
徐展新） 昨日，最高人民
法院院长周强在我市调
研。周强强调，各级法院
要坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指
导，坚持司法为民、公正
司法，充分发挥司法职
能，为高质量发展提供优
质的司法服务。最高人民
法院副院长李少平，省委
副书记、市委书记郑栅
洁，浙江省高级人民法院
院长李占国，市委副书记
宋越舜参加调研或座谈。

昨日上午，周强首先
来到海曙区法院望春人民
法庭，详细了解该法庭组
建诉前纠纷化解团队、及
时快速解决简单纠纷的做
法，称赞这是对“枫桥经
验”的继承和发展，要求
认真总结经验，充分发挥
人民法庭职能，更好地促
进基层治理、服务人民群
众。随后，周强来到宁波
舟山港集团航运调度中
心，深入了解港航领域的
司法需求和港口信息化管
理经验。昨日下午，周强
考察了宁波海事法院，仔
细询问办案和队伍建设等
情况，指出要大力加强专
业化建设，提高海事审判
工作信息化水平，为航运
事业发展提供优质的司法
服务。在宁波市中级法
院，周强深入考察“移动
微法院”建设运行情况，
听取浙江法院智能化建设
情况汇报。他指出，浙江
和宁波法院信息化建设走
在全国前列，发挥了很好
的示范带头作用，要向全
国法院推广“移动微法
院”这一创新做法，大力
加强司法人工智能建设，
把智慧法院建设进一步推
向深入。

周强还召开座谈会，
听取浙江省法院工作情况
汇报，并与全国人大代表
郑坚江、张咏梅等进行交
流。周强在充分肯定浙江
法院工作后指出，各级法院要认真学习贯彻习近平全
面依法治国新理念新思想新战略，牢固树立“四个意
识”，坚定“四个自信”，坚决做到“两个维护”，坚定不移
走中国特色社会主义法治道路。

周强强调，要切实加强审判执行工作，服务党和国
家工作大局，维护人民群众权益。要深入开展扫黑除
恶专项斗争，保障人民安居乐业、社会安定有序、国
家长治久安。要继承和发展“枫桥经验”，妥善化解
矛盾纠纷，促进乡村治理，服务乡村振兴。要贯彻落
实新发展理念，加强产权司法保护，依法平等保护非
公经济，服务打好防范化解重大风险、精准脱贫、污
染防治三大攻坚战，推动实现高质量发展。要总结经
验、巩固成果，继续攻坚克难，建立长效机制，坚决
如期打赢“基本解决执行难”这场硬仗，确保执行工
作高水平运行。要深化司法责任制综合配套改革，充
分发挥院庭长监督管理职责，不断提高审判质效和司
法公信力。要严格落实“两个责任”，坚持从严治
党、从严治院，切实抓好队伍建设，以零容忍态度严
惩司法腐败，确保公正廉洁司法。

郑栅洁在介绍宁波经济社会发展情况后说，宁波
市委历来高度重视法院工作，切实加强对法院工作的
领导，支持法院探索创新，帮助法院解决实际难题，
强化法院司法能力建设，为法院依法履行审判办案、
司法服务等职责提供了有力保障。全市法院系统要深
刻领会把握周强院长提出的新要求、赋予的新任务，
逐一深化研究，抓紧制定能落地、可操作、早见效的
工作方案，努力把宁波的法院工作做得更好。

施惠芳和周招社、陈惠明、毛剑宏参加调研或座
谈。
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